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令和２年第９回教育委員会定例会 

 

令和２年９月１５日（火）午前９時３２分開会 

市役所７階 ７０１会議室 

議題 （１）議案第３８号 東久留米市立学校医の解嘱及び委嘱について 

   （２）議案第３９号 東久留米市立学校薬剤師の解嘱及び委嘱について 

   （３）諸報告 

      ①令和２年第３回市議会定例会について 

      ②その他 

        ○校長会との顔合わせについて 

○学校教育要覧について 

○卒業アルバムについて 

        ○スクールカウンセラーについて 

  ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席者（５人） 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

東久留米市教育委員会会議規則第１３条の規定に基づき出席を要求した者の職氏名 

教 育 部 長 森 山 義 雄 

指 導 室 長 椿 田 克 之 

教 育 総 務 課 長 栗 岡 直 也 

学 務 課 長 白 土 和 巳 

生 涯 学 習 課 長 板 倉 正 弥 

図 書 館 長 佐 藤 貴 泰 

主幹・統括指導主事 今 野 稔 恵 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

教育総務課庶務係長   鳥 越 富 貴 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者 なし 

教 育 長 園 田 喜 雄   

委       員 
（教育長職務代理者） 尾 関  謙一郎   

委       員     細 田 初 雄   

委       員 宮 下  英 雄 

委       員 馬 場  そわか 
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  ◎開会及び開議の宣告 

（開会 午前９時３２分） 

○園田教育長 これより令和２年第９回教育委員会定例会を開会します。 

  本日は全員出席で、会議は成立しています。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録署名委員の指名 

○園田教育長 本日の議事録の署名は細田委員にお願いします。 

○細田教育委員 はい。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎傍聴の許可 

○園田教育長 傍聴の許可に入ります。傍聴の方はいらっしゃいますか。 

○鳥越庶務係長 いらっしゃいません。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議事録の承認 

○園田教育長 議事録の承認に入ります。８月１４日に開催した第５回臨時会及び８月２４日

に開催した第６回臨時会の議事録についてご確認いただきました。宮下委員から訂正のご連

絡をいただきましたが、そのほかの委員はよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

  異議なしと認め、議事録はいずれも承認されました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議案第３８号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○園田教育長 日程第１、「議案第３８号 東久留米市立学校医の解嘱及び委嘱について」を

議題とします。教育部長から説明をお願いします。 

○森山教育部長 「議案第３８号 東久留米市立学校医の解嘱及び委嘱について」、上記の議

案を提出する。令和２年９月１５日提出。東久留米市教育委員会教育長、園田喜雄。提案理

由ですが、第三小学校、第五小学校、第六小学校、第七小学校、第十小学校、東中学校、南

中学校学校医（耳鼻科）の退職に伴い、後任を委嘱する必要があるためです。詳しくは学務

課長から説明します。 

○白土学務課長 「議案第３８号 東久留米市立学校医の解嘱及び委嘱について」、補足説明

をします。教育委員会においては学校保健安全法第２３条に基づき、学校医、学校歯科医及

び学校薬剤師を委嘱しています。議案第３８号については、第三小学校ほか６校の学校医

（耳鼻科）であります松崎充男先生から、９月末をもって学校医を退職する旨の「退職願」

が医師会に提出され、理事会で受理されたとのことです。これを受け、医師会から後任の学

校医として茶薗英明先生の推薦がありました。ついては、茶薗英明先生に、議案書のとおり

第三小学校ほか６校の学校医（耳鼻科）を委嘱するものです。 

○園田教育長 ご質問ありますか。よろしいですか。 

  討論についてはいかがでしょうか。 

○尾関教育委員 討論省略でお願いします。 

○園田教育長 討論省略と認めます。これより採決に入ります。「議案第３８号 東久留米市

立学校医の解嘱及び委嘱について」を採決します。本案を可決することに賛成の委員の挙手

を求めます。 

（賛成者挙手） 
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  全員挙手です。よって議案第３８号は承認することに決しました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎議案第３９号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○園田教育長 日程第２、「議案第３９号 東久留米市立学校薬剤師の解嘱及び委嘱につい

て」を議題とします。教育部長から説明をお願いします。 

○森山教育部長 「議案第３９号 東久留米市立学校薬剤師の解嘱及び委嘱について」、上記

の議案を提出する。令和２年９月１５日提出。東久留米市教育委員会教育長、園田喜雄。提

案理由ですが、第六小学校学校薬剤師の退職に伴い、後任を委嘱する必要があるためです。

詳しくは学務課長から説明します。 

○白土学務課長 「議案第３９号 東久留米市立学校薬剤師の解嘱及び委嘱について」補足説

明をします。本議案は議案第３８号同様、学校保健安全法第２３条に基づき、学校薬剤師を

委嘱するものです。第六小学校の学校薬剤師であります上村匡子先生から、１０月末をもっ

て学校薬剤師を退職する旨の「退職願」が薬剤師会に提出され、理事会で受理されたとのこ

とです。これを受け、薬剤師会から、後任の学校薬剤師として矢田部慶子先生の推薦があり

ました。ついては、矢田部慶子先生に第六小学校の学校薬剤師を委嘱するものです。 

○園田教育長 ご質問ありますか。よろしいですか。 

  討論はいかがでしょうか。 

○尾関教育委員 討論省略でお願いします。 

○園田教育長 討論省略と認めます。これより採決に入ります。「議案第３９号 東久留米市

立学校薬剤師の解嘱及び委嘱」を採決します。本案を可決することに賛成の委員の挙手を求

めます。 

（賛成者挙手） 

  全員挙手です。よって議案第３９号は承認することに決しました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎諸報告 

○園田教育長 続いて、日程第３、諸報告に入ります。「①令和２年第３回市議会定例会につ

いて」から説明をお願いします。教育部長から説明をお願いします。 

○森山教育部長 「令和２年第３回市議会定例会について」報告します。本日は次の資料を用

意しました。会期日程表、提出議案及び追加送付議案の一覧表、議案第６０号、第６２号、

第７５号の議案の資料。一般質問の一覧表及び答弁概要、請願付託表及び２請願第２２号、

第２４号の資料です。 

  先ず会期日程ですが、令和２年８月３１日から９月２８日までの２９日間の会期となり、

一般質問は９月２日から７日まで、総務文教委員会は９月９日に、予算特別委員会は９月 

１４日に行われました。決算特別委員会は９月１７日から２３日までの日程となりました。 

  次に提出議案ですが、初日に２１議案が上程されました。その中で教育委員会に関係しま

す内容の議案は５件あります。初めに、「議案第６０号 東久留米市教育委員会委員の任命

について」です。教育委員会委員でいらっしゃいます尾関謙一郎委員の任期が令和２年９月

３０日で満了となるため、引き続き委員として任命するため議会の同意を求めるもので、本会議

初日に審議採決が行われ、全員賛成で同意されました。次に、「議案第６２号 東久留米市第５

次長期総合計画基本構想の策定について」です。本基本構想は令和３年度から１０か年を計画期

間として、市の目指すべき将来像やまちづくりの基本理念を定め、その実現に向けた施策の大綱

を示すものであり、計画的な行政運営の指針となるものです。初日本会議において審議採決の結
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果、全員賛成で可決されました。次に「議案第７５号 物品の買入れについて」です。東久留米

市立小・中学校ＧＩＧＡスクール構想におけるタブレット端末等を購入するものであり、議会の

議決に付すべき契約及び財産の取得または処分に関する条例第３条の規定に基づき、議会の

議決を求めるもので、初日本会議において審議採決の結果、賛成多数で同意されました。  

次に「議案第７０号 令和２年度東久留米市一般会計補正予算（第８号）」です。これは７

月１０日及び８月３日の教育委員会定例会においてご承認頂いたオリンピック・パラリンピ

ック教育推進校事業、持続可能な社会づくりに向けた教育推進校事業、小学校改修事業、中

学校改修事業、感染症拡大防止支援金事業にかかる事業費を含む補正予算で、予算特別委員

会に付託され、審議されました。次に「議案第７６号 令和元年度東久留米市一般会計歳入

歳出決算の認定について」ですが、決算特別委員会に付託されました。議案第７０号、議案

第７６号の会議結果については次回報告します。 

  続いて、一般質問についてです。教育委員会に関係するご質問は２１人中１１人の議員か

ら通告をいただきました。新型コロナウイルス感染症拡大予防と熱中症の市立小中学校の状

況について、部活動における新型コロナウイルス感染症対策について、ＧＩＧＡスクールの

進捗と教材について、生涯学習センターの大規模改修工事について、少人数学級の必要性に

ついて、空き教室、特別教室、体育館へのエアコン設置について、図書館行政について、子

どもたちの豊かな学びのためにできることについて、就学援助について、人権教育について、

小・中学生と教職員の様子について、東京２０２０オリンピック・パラリンピック競技大会

の延期に伴う本市の対応について、学校のコロナ対策について、熱中症対策について、スト

レスを学ぶ教育の必要性について、ヤングケアラーの教育現場における実態調査について、

コロナ禍における学校行事のあり方についてなど多岐にわたる質問をいただきました。詳し

い答弁内容については後日ホームページに掲載されますので、そちらをご覧いただきたいと

思います。 

  続いて請願ですが、教育委員会の関係では「２請願第２２号 国の責任による『２０人学

級』を展望した少人数学級の前進を求める意見書の提出を求める請願」「２請願第２４号  

子供たちの安全と健康を守るために、特別教室にエアコンを至急設置することを求める請

願」が総務文教委員会に付託され、審議されました。審議結果については次回報告します。 

○園田教育長 ただいまの説明に対して、ご質問やご意見はありますか。よろしければ、次に

「②その他」ですが事務局から何かありますか。 

○森山教育部長 特にありません。 

○園田教育長 委員から何かありますか。 

○宮下教育委員 先日、小学校の健全育成の校長会に、われわれ教育委員が出席させていただ

きました。例年開催されていました辞令伝達式が今年はありませんでしたので、私たちの参

列もなかったわけです。なので、今年、東久留米市に転任されてきました校長先生のお顔を

約半年間も拝見していなかったわけです。約半年間もですよ。きっとまち中でお会いしてい

るであろう校長先生方に対して、大変失礼なことをしてしまったという申し訳ない思いが私

の胸の中にいつもありました。 

先の教育委員会の会議において、事務局にはできるだけ早く顔合わせができるような場を

持ってほしいという話をさせていただきました。お陰様で７月２１日には中学校の健全育成

校長会に、９月１１日には小学校の健全育成校長会に出席させていただくというチャンスを

もらいました。ようやく、今後は、市の教育行政に対して責任ある立場にいる者として、校

長先生方と話ができると強く思ったところです。あっという間にまた半年が過ぎ去ってしま
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いますから、もしかしたら１回もお顔を拝見することなくこの年度が終わってしまうのかと

憂いていました。当日はいろいろなご意見がたくさん出ました。やはり顔を見ながら話がで

きることが一番いいと感じました。フェース・トゥー・フェースのチャンスをできるだけ多

く持っていただければありがたいと思います。 

  もう１点伺います。もう半年が過ぎてしまっていますが、令和２年度の「学校教育要覧」

の作成はどうなっていますか。進捗状況を伺います。これもまた半年過ぎてしまっています

から。令和２年度版を作成しているのか、いないのか。これを１冊持って、私はいつも教育

委員会の会議に来ているのです。 

○園田教育長 進捗状況はどうですか。 

○椿田指導室長 今年度の「学校教育要覧」ですが、現在、最終稿のチェックが終わり、印刷、

製本しているところです。 

○宮下教育委員 ９月いっぱいにできるかできないか。 

○椿田指導室長 ９月中にできる予定となっています。改めて確認しておきます。 

○園田教育長 例年はいつごろできていましたか。 

○椿田指導室長 夏前後です。 

○園田教育長 ちょっと遅れているということですね。 

○椿田指導室長 毎年必ず訂正が入りましたので、今回は慎重にチェックしていた関係で、少

し時間がかかっています。 

○園田教育長 でき次第、配付するということです。 

○宮下教育委員 例年、夏休み前にいただいていたと思います。例年ものすごい量の修正があ

り、令和元年度の場合ですと、訂正の通知が１２月１１日にようやく出されています。もう

数か月で年度が終わるという時にやっと修正が出たという感じでした。 

「慎重に」ということは理解しますし、教育計画をはじめどんどん対応を変えていかなけ

ればならないこともあり大変だとは思いますが、ぜひ早めに作成していただきたい。私たち

にとっても学校でもこの冊子は便利と言いますか、教育行政の基盤となる資料だと思います。

早めに作成していただければと思います。 

○園田教育長 そのほかいかがでしょうか。 

○馬場教育委員 ８月の会議の時にも伺いましたが、卒業アルバムについて伺います。写真屋

さんが倒産してしまい、複数の小学校では卒業アルバムがまだできていないということです。

前回、時系列で説明していただきましたが、その後の進捗状況について伺います。 

○椿田指導室長 卒業アルバムの進捗状況ですが、４校中３校においてアルバム写真のデータ

が手に入ったということです。１校だけ手に入っていないので、そのデータをどう集めるか

を検討しています。ただし、その業者が亡くなられたという話を聞いていますので、親族の

方にどのようにして連絡を取ればいいかを調査しているところです。 

○馬場教育委員 具体的には進んでいないようで、データを移行して新たに作るということに

なるのだと思います。お金も払ってしまっている学校もありますが、代金を移してやっても

らえるのかどうかという調整もしていますか。すぐにはできないと思いますが、そういうこ

とも含めて調整されているのでしょうか。 

○椿田指導室長 この業者の方は亡くなられていますので、ご本人にもう連絡が取れません。

お金についてはその家族の方に、と言いましても離婚されているので、法律上は家族になら

ないのでどのようにすればいいかも調べているところです。 

○馬場教育委員 分かりました。引き続きお願いします。 
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○園田教育長 そのほかよろしいでしょうか。 

○細田教育委員 スクールカウンセラーについて伺います。スクールカウンセラーは児童や生

徒たちを見ていると思いますが、東久留米市の場合は保護者の方の相談も受け付けています

か。区部では児童・生徒に加え保護者からの相談にも応じているところがあるようですが。 

○椿田指導室長 週１回、全ての学校にスクールカウンセラーが通っていますが、ご指摘のよ

うに、子どもたちだけではなく保護者についても、事前に相談の予約を取って相談できるよ

うになっています。ご意向があれば保護者も子どもも相談できる環境になっています。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  ◎閉会の宣告 

○園田教育長 以上で令和２年第９回教育委員会定例会を閉会します。 

 

（閉会 午前９時５０分）



 

－7－ 

東久留米市教育委員会会議規則第２８条の規定により、ここに署名する。 

 

  令和２年１０月２０日 

 

                教 育 長  園 田 喜 雄 （自  書） 

 

 

 

                署名委員  細 田 初 雄 （自  書） 

 

 

 

 

 

 

 


